

**BLOG
OPINIÓN**

La fuerza de la unión

JUAN MANUEL CORCHADO

En un momento como el actual, en el que nos enfrentamos a grandes retos sociales, culturales, económicos, etc. Estamos viendo como la investigación y la ciencia están guiando el camino de la recuperación. Grandes laboratorios, grandes consorcios y la unión de diferentes actores están consiguiendo desarrollar estas vacunas tan esperadas. Este es un ejemplo de como hacer las cosas, unir fuerzas para generar las sinergias que todos necesitamos y permitir la creación de estructuras potentes facilita el desarrollo de grandes proyectos, proyectos que cambian sociedades.

Ciertamente, la generación de sinergias, el facilitar acuerdos y la creación de estructuras potentes y bien coordinadas parece que facilita el avance de proyectos de valor. La Comisión Europea ha impulsado la creación de Centros de Innovación Digital (Digital Innovation Hub - DIH). Estos ecosistemas están empezando desarrollarse y a visualizarse en el contexto de la investigación europea y sobre todo en el desarrollo de PYMES y centros de Investigación. Los DIH son ventanillas únicas para ayudar a las empresas a ser más competitivas en lo

que respecta a sus procesos, productos o servicios de negocio/producción utilizando tecnologías digitales. Son Centros de Competencia que proporcionan acceso a los últimos conocimientos, experiencias y tecnología para apoyar a sus socios en la experimentación con innovaciones digitales. Se trata del desarrollo de toda

una red de empresas y centros de investigación, de forma colaborativa, en los que el valor se genere a partir de las sinergias entre los miembros de un DIH. El IoT Digital Innovation Hub (www.innovationhub.es) creado en Salamanca ahora se ha unida a otros DIHs de la región y a actores de la Comunidad para impulsar un Macro DIH Europeo, el DIGIS3. El objetivo del DIGIS3 es asegurar la transformación digital inte-



ligente, segura y sostenible y cohesiva de las pymes y de las entidades de la Administración Pública de la región, facilitando su acceso a conocimiento técnico especializado y a entornos de experimentación, cuyo núcleo central de conocimiento y capacitación se vertebrará en torno a la inteligencia artificial y la su-

percomputación, teniendo presente la ciberseguridad como capa necesaria en cualquier proceso de digitalización. Un proyecto de unión, liderado por el ICE, que impulsará a Castilla y León sobre la base de la investigación y el desarrollo tecnológico disruptivo.

Juan Manuel Corchado es catedrático de la Universidad de Salamanca.